

地域の中で受け継がれていること～子供の姿から～

校長 酒井 由美子

夏休み中に、旧井口小学校の校舎が解体されました。令和2年度から始まった新校舎増改築に伴う工事も、今年度で全て終了します。今まで毎日見てきた校舎が見えなくなってしまい、これまでの歴史の重さと、引き継いでこられた地域の皆さまや諸先輩方の胸の内を思わずにはいられない気持ちになりました。それと同時に、新たに見える光景に南砺つばき学舎のこれからの歩みを重ね合わせ、子供たちのよさが輝く学校にしたいという思いをいっそう強くしています。

さて、8月6日に「つばきの郷赤祖父夏まつり」が開催されました。地域づくり協議会の皆さまにお世話いただき、本校の子供たちが制作したあんどんに灯りが点り、夏まつりがスタート。私も、地域の方々と一緒に夏まつりを楽しませていただきました。その中で、ある地域の方からこんなお話を聞きました。「井口の子供たちのよいところは、横断歩道を渡ったときに、くるりと振り返って、止まってくれた運転手さんにお礼をすることながいで。」誰に教えられたわけではないけれど、旧井口小・中学校のときからずっとそうしている、そう話してくださいました。地域の中で脈々と受け継がれていることが、その地域で学び育つ子供たちに浸透している。子供たちのよさを支えているのは、井口地域のよさなのだと思います。これまで目にした運転手さんにお礼をする子供の姿は、地域の方々の姿なのだと思います。

8月21日に始業式を行い、2学期が始まりました。校舎には、今日も子供たちの明るい声が響いています。子供たちは、地域のよさや温かさを栄養にして、今日も元気に活動しています。見える光景は変わっても、目に見えない大切に守っていきたいものは変わらずあります。地域の中で受け継がれていることを大切に、子供たちのよさが輝く学校づくりに努めます。これからもご支援を賜りますよう、よろしく願いいたします。



9月の行事予定

1日 (金) 3, 4年砺波青少年自然の家 宿泊学習2日目	19日 (火) 委員会
4日 (月) シェイクアウト訓練	20日 (水) アルミ缶回収 避難訓練 (不審者) 小教研のため午後放課 (1～6年)
7日 (木) 市小学校芸術鑑賞会 (4年)	22日 (金) 学習参観 育成会講演会
8日 (金) 地区新人陸上大会 (7, 8年)	27日 (水) ふるさと学習 (1～6年)
9日 (土) 市小・中学生科学展覧会 (～10日)	29日 (金) 誕生会食 クラブ 英語検定 中間考査範囲表配布 (後期課程)
11日 (月) 集金振替日	30日 (土) 県中学駅伝大会
13日 (水) 語学研修 (9年) (～15日) 校外学習 (1, 2年)	
15日 (金) 校外学習 (3, 4年)	
16日 (土) アートワーク大会 (アート部美術コース) 地区新人大会 (～17日) (バドミントン部)	





- ・第61回富山県中学校総合バドミントン競技選手権大会
 - 男子団体 1位
 - 男子シングルス 3位
 - 男子ダブルス 2位
- ・第16回やまちゅうダブルス交流会 小学生の部
 - Aの部 準優勝
 - Bの部 優勝
 - Dの部 3位
 - Fの部 3位
 - Hの部 敢闘賞
 - Iの部 準優勝
 - Jの部 3位
- ・令和5年度富山県民体育大会 バドミントン競技 (「南砺市」として出場)
 - 中学男子 1位
- ・第33回富山県ジュニアバドミントン選手権大会
 - 6年男子ダブルス 優勝
- ・第31回砺波地区中学校文化連盟意見発表部門「中学生の主張」大会
 - 優良賞
- ・第44回北信越中学校総合競技大会 バドミントン競技
 - 男子シングルス 3位 (全中出場)
 - 男子ダブルス 5位



～子供たちの活動の中から～

「みんなのことを考えて、楽しく過ごすために」(3年生)

1学期にがんばったことを振り返り、2学期もがんばろうという気持ちを高めようと、「2学期もがんばろう集会」を企画しました。子供たちが考えた集会の目当ては、「みんなで仲よく楽しく集会をしよう」です。1学期の自分たちの様子を振り返ることで思った素直な気持ちが込められて



いるように感じました。

「どうしたら、みんなが笑顔で集会をすることができるだろうか。」「時間をかけずに準備ができて、みんなが楽しめるものはどれだろう。」と、集会の内容についても、一人一人が自分の考えをもって話合いに参加し、仲間の意見に耳を傾けながら、活発な話合いをすることができました。みんなのことを考えながら、どこでどのように折り合いをつけるかを考える

機会をもつことは、いろいろな葛藤を乗り越えるために、とても大切な時間だと考えています。

学級目標である「よく話を聞き、友達を大切にする、元気で楽しい3年生」に向かう、大きな一歩となった1学期でした。2学期は、宿泊学習をはじめ、行事や学習がたくさんあります。1学期に学んだことを生かして、また一歩大きく成長することができるように、励まし見守っていきたいと思います。

